



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la
Universidad Anáhuac México, en Premios a la Excelencia**

16 de noviembre de 2017

Universidad Anáhuac México Campus Norte

Queridos jóvenes de excelencia Anáhuac, muchísimas felicidades por lo que esta noche significa para cada uno y cada una de ustedes. También quiero saludar muy especialmente a los papás, a las mamás, a las abuelitas, a los familiares, a los sobrinitos chiquititos que andan por ahí acompañando con su ruidosa presencia la maravilla que es la Universidad. Hay que dar gracias a Dios de que los niños lloran, depende a qué hora del día, por supuesto, también quiero agradecer muy especialmente la presencia entre nosotros de los directores de varias de nuestras carreras, Adriana, Javier, Miguel Ángel, Lulú, Chema, Ramón, de verdad mil gracias por el esfuerzo que de cada uno de ustedes pone para que esto sea posible, el liderazgo y el trabajo de ustedes, su dedicación es fundamental.

También quiero agradecer especialmente la presencia de Edu en la mesa de honor, está lanzándose al estrellato, creo que quiere ser

presidente FESAL el año que viene, por supuesto gracias a la vicerrectora Barnetche, gracias al vicerrector Bernardo y gracias a Javier por sus palabras, porque son palabras que ponen a nuestros jóvenes a pensar en la realidad de la vida de un hombre joven y que les dice por dónde caminar, aunque ya tengas una que otra cana.

Recientemente pude revisar una encuesta que, por cierto, les invitaría a que luego la busquen, *Global Shapers Survey 2016*. Sus datos son muy interesantes, pero son quizá más interesantes las reflexiones que suscita, reflexiones que se podrían resumir en las palabras que uno de los promotores, que una de las promotoras, la princesa Mette-Marit de Noruega hace sobre esta encuesta y dice: *“This survey reaffirms the image of young people I have from my meetings with youth around the world: they are optimistic, empathetic and view themselves as global citizens. I hope we can answer their call for a more equal, transparent and open world”*, es decir, optimistas, así se sienten, empáticos y que se ven a sí mismos como ciudadanos globales. Y qué tremendo compromiso de una universidad, *“We hope we can answer your call for more equal, transparent and open world”*, es el gran trabajo de una universidad.

Los seres humanos han sido capaces de pasar a la siguiente generación el conocimiento, la tecnología e incluso los valores, sin embargo, hoy, aunque no es una tarea clausurada, realmente se presenta como una oportunidad sin precedentes en la historia, para la gente joven, en orden de tomar un papel activo en cómo cada uno de ustedes va a configurar su futuro, Javier nos lo decía hace un instante.

Hoy, cada uno de ustedes, jóvenes universitarios y universitarias de excelencia de la Universidad Anáhuac México, está heredando unos retos globales enormes y es la ventaja de estar en la Anáhuac de lo que uno siempre deben estar agradecidos, también están recibiendo la oportunidad de confrontar lo que se les presenta y ofrecer unas soluciones construidas por mente, años y corazones jóvenes. En esta encuesta de la que les hablaba, aparecía la pregunta ¿qué es lo que más les preocupa a los jóvenes de hoy respecto al mundo que enfrentan? Y la respuesta es que el 90% de los jóvenes piensan que el deterioro del planeta es el tema más crítico que enfrentamos, seguido a gran escala de las guerras y luego la desigualdad, ¿y si se les preguntara a nuestros jóvenes cómo pueden rendir más en este mundo? La respuesta tiene una doble vertiente, jóvenes como ustedes quieren oportunidades para emprender, no lo digo porque este aquí Javier, oportunidades para emprender y tecnologías para comunicarse. Sin embargo, un rasgo interesante de esta encuesta es cuando se les pregunta ¿cuáles deben ser los rasgos de quienes dirigen en la sociedad? Y aquí también dan tres características muy hermosas, muy ricas: que sean personas integras, honestas y humildes, primera característica, la ética; en segundo lugar, que sean proactivos en su orientación a la acción; y en tercer lugar, que los dirigentes, los líderes, tengan ante sus ojos el futuro de la sociedad.

La encuesta sigue hablando de tecnología, de innovación, de la visión de la sociedad y sus valores, de los negocios y lugar de trabajo, yo quiero fijarme hoy en lo que ustedes están viviendo y en lo que la Universidad les reconoce. Son jóvenes de excelencia, esto implica que

ustedes tienen en sus manos un don especial para no solo hacer bien las cosas, sino que tienen el impulso para hacerlas con un mejor resultado. El hecho de que sean reconocidos hace que también sean responsabilizados a involucrarse en la construcción de esta nueva sociedad, que tiene que estar basada en principios, en valores y en un liderazgo positivo. Es necesario asumir por parte de cada uno la capacidad de ver lo valioso de los demás, lo enriquecedor de sus perspectivas y la importancia de tomar decisiones que sean siempre las mejores.

Ustedes, queridos jóvenes de la Anáhuac, son los guardianes del futuro o como al Papa Juan Pablo II le gustaba decir, son los centinelas del mañana. Cuando la luz va menguando o desaparece completamente, ya no se consigue distinguir la realidad que nos rodea, en el corazón de la noche podemos sentir temor e inseguridad, Norman nos hablaba de esto precisamente, esperando solo con impaciencia la llegada de la luz de la aurora.

Queridos jóvenes, a ustedes les corresponde ser los centinelas de la mañana que anuncian la llegada de un sol que es Cristo resucitado, si transformamos esta expresión en lenguaje universitario, podríamos decir que para transformar el mundo es esencial ser capaces de entender el mundo, un mundo en el que muchos viven sin encontrar un sentido de trascendencia en el que muchos son manipulados por las adicciones o por la irracionalidad, y en este contexto, es necesario que ustedes, jóvenes de excelencia de la Anáhuac, sean capaces de reafirmar con su calidad y sobre todo con su vida que merece la pena asumir decisiones que comprometen. Por eso están aquí sentados,

porque asumieron decisiones que los han comprometido para ser hombres y mujeres de excelencia en esta Universidad.

Asumir que no hemos recibido tantos dones de Dios, de nuestros padres, de nuestros profesores, de nuestros amigos, para esconderlos de modo que nadie los vea, como una lámpara que se encendiese para ponerla debajo de la cama. Un compromiso de dos jóvenes que queda recogido en el pensamiento del profesor Klaus Schwab, fundador del Foro Económico Mundial, déjenme que primero se los diga en inglés, que es la forma en que lo dijo y luego lo traduzco: *“In the era of the Fourth Industrial Revolution, nobody knows with certainty what tomorrow will look like. What we do know is that if we do not shape the future, we may arrive at a future that we have not chosen and that we do not want. What we do know is that we need systemic thinking, on a scale never before undertaken, to prepare our societies for an era in which the physical, biological and digital worlds combine as they have never done before. What we do know, too, is that young people have the expertise, the desire and the optimism to contribute to this and to many other important challenges of our time”*, déjenme traducirlo: “en la era de la cuarta Revolución Industrial, nadie sabe con certeza lo que mañana va a aparecer, lo que sabemos es que si nosotros no conformamos el futuro, podemos llegar a un futuro que no hemos escogido y que no queremos, y también sabemos que necesitamos un pensamiento sistémico en una proporción que nunca antes ha sido requerida, sabemos también que los jóvenes tienen la experiencia, el deseo y el optimismo para construir esto y otros muchos retos importantes de nuestro tiempo”.

Al final, lo que hoy conocemos de ustedes es la certeza de que en sus vidas se encuentra no solo la esperanza sino también, queridos jóvenes de la Anáhuac, la decisión de hacer mejor un mundo que nos invita que nos invita a ser mediocres.

Jóvenes, sigan siendo los centinelas de la mañana que, en esta Universidad, en este campus, a todos nos ayudan a encontrar un mañana más cierto. ¡Muchas felicidades y muchas gracias!

--ooOoo--